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TOP 1: Eröffnung des Verbandstages
Der Verbandstag 2023 in Villingen wird durch das neue 75-Jahre SBFV-Verbandsvideo eröffnet.

Begrüßung
Präsident Thomas Schmidt eröffnet den 39. Ordentlichen Verbandstag 2023 und heißt alle Vereinsdelegierte und
Fußballfreunde in der neuen Tonhalle in Villingen herzlich willkommen.

Thomas Schmidt stellt fest, dass satzungsgemäß und termingerecht mit der Veröffentlichung auf der Homepage
über AM Online und über das E-Postfach zum Verbandstag eingeladen wurde. Zur Tagesordnung bestehen
keinerlei Anmerkungen. Weiterhin gibt Thomas Schmidt bekannt, dass der Verbandstag mit Audio- und
Videoaufzeichnungen begleitet wird.

Er begrüßt zudem folgende Ehrengäste: Jürgen Roth (Oberbürgermeister Villingen-Schwenningen), Thomas
Bergmann (Vizepräsident DFB), Gundolf Fleischer (Präsident BSB), Dr. Christoph Kern (Präsident BFV), Matthias
Schöck (Präsident wfv), Thomas Gundelsweiler (Vizepräsident wfv), Prof. Dr. Andreas Pitz (Vizepräsident BadFV)
sowie die Geschäftsführer der Regional- und Landesverbände Annette Kaul, Frank Thumm und Martin Schweizer.
Ebenso heißt er Andre Hahn (Präsident District d’Alsace de Football), Andreas Steiert (Leiter Freiburger
Fußballschule) Manuel Hailfinger (sportpolitischer Sprecher der CDU Baden-Württemberg), die Sponsoren des
SBFV, Ehrenpräsident Rudi Krämer, die anwesenden Ehrenmitglieder, die Vorstandsmitglieder, die
Geschäftsstelle mit Geschäftsführer Johannes Restle und dem früheren Geschäftsführer Siegbert Lipps sowie die
Pressevertreter herzlich willkommen.

Totenehrung
Schatzmeister Matthias Löffler gedenkt mit seinen Worten an die verstorbenen Verbandsmitarbeiter, die durch
ihre Tätigkeiten in den Bezirken und im Verband wertvolle Arbeit geleistet haben. Er bittet die Anwesenden sich
von den Plätzen zu erheben. Stellvertretend wird genannt:

Ehrenpräsident Richard Jacobs (t 30. Juni 2020)
Grußworte

Jürgen Roth (Oberbürgermeister Villingen-Schwenningen)

Herr Oberbürgermeister Jürgen Roth freut sich, dass in seiner Stadt Villingen-Schwenningen erneut der
Verbandstag stattfindet. Er betont, dass der Verbandstag mit dem regen Gedankenaustausch eine wichtige Basis
für Entscheidungen rund um den Fußballsport darstellt. Er freut sich, dass die Stadt Villingen-Schwenningen
jährlich mit 2,4 Millionen Euro das breite ehrenamtliche Engagement im Sport, insbesondere im Fußball in der
Stadt unterstützen kann. Dabei weist er auf die hohe Bedeutung des Fußballsports innerhalb der Region und die
herausragende gesellschaftlich Bedeutung des Fußballs im Allgemeinen hin. Er sagt, dass es dafür Strukturen
benötigt, wie sie der SBFV bietet und lobt dabei die Unterstützung für den Amateurfußball, vor allem in der
Jugendarbeit und dem sozialen Engagement. Er dankt allen Verantwortlichen für diesen Einsatz und hofft, dass
die erfolgreiche Geschichte des Südbadischen Fußballverbands weiter fortgeschrieben wird und der Fußball so
seinen hohen gesellschaftlichen Stellenwert behält. Er wünscht allen Anwesenden einen gewinnbringenden und
erfolgreichen Verbandstag sowie einen angenehmen Aufenthalt in Villingen-Schwenningen.

Gundolf Fleischer (Präsident Badischer Sportbund Freiburg)

Gundolf Fleischer bedankt sich für die hervorragenden Leistung des Ehrenamts des SBFV in Zusammenarbeit mit
der Geschäftsstelle. Er hebt hervor, dass die Ideale des Sports nicht dem Geld untergeordnet werden dürfen und
ein Weg gefunden werden soll, den jüngeren Generationen diesen Idealismus zu vermitteln. Er freut sich, dass
der SBFV sowohl im Ehren- als auch im Hauptamt sehr gut aufgestellt ist und sich um die Bedürfnisse der Vereine
gekümmert wird. Die Mitgliederentwicklung im SBFV ist trotz der Corona-Krise mit nun mehr als 300.000
Mitgliedern sehr positiv und Fleischer lobt dabei den Zusammenhalt im Verein und die Treue in schwierigen Zeiten.
Er weist daraufhin, dass mit dem neuen Solidarpakt in Höhe von insgesamt 40 Millionen Euro der Antragsstau im

Sportstättenbau gelöst werden kann und sieht als Ziel, dass in Zukunft auch der Auszahlungsstau beseitigt und
der Sportstättenbau mit insgesamt 30 % bezuschusst werden kann. In den letzten 3 Jahren konnten insgesamt
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14 Millionen Euro an Zuschüssen für Vereine bereitgestellt werden. Vor allem für den Bau von neuen
Kunstrasenplätzen, Sportgeräten, die Integration sowie der Kooperation Schule-Verein. Ebenso konnten die
Übungsleiterlizenzen, die unter anderem in der Sportschule Steinbach ausgebildet werden, mit insgesamt 4
Millionen Euro aus Zuschüssen unterstützt werden. Zum Abschluss bittet er, dass die Vereine noch in diesem Jahr
bewilligte Anträge abrechnen, damit die Zuschüsse voll ausgeschöpft werden. Er bedankt sich, dass in Südbaden
echte Kameradschaft gelebt wird und hofft, dass die Zusammenarbeit sehr gut fortgesetzt wird. Er dankt Thomas
Schmidt für die sehr gute Zusammenarbeit und wünscht seinem Nachfolger Alles Gute und Gottes Segen. Dem
Verbandstag wünscht er einen erfolgreichen Verlauf und bedankt sich für das außerordentliche ehrenamtliche
Engagement der Vereinsdelegierten.

Ronny Zimmermann (Präsident BadFV_& Vizepräsident DFB) und Peter Frymuth (Präsident Fußballverband
Niederrhein & Vizepräsident DEB)

Ronny Zimmermann und Peter Frymuth wünschen in einer Videobotschaft von der U21-EM in Georgien dem
Verbandstag viel Erfolg und gute Entscheidungen. Sie bedanken sich im Namen der großen Amateurfußballfamilie
herzlich für das besondere Engagement von Thomas Schmidt und heben dabei hervor, dass er sich in seiner
Amtszeit als Präsident des SBFV mit seinen Erkenntnissen, Erfahrungen und Werten sehr stark in die Konferenz
der Landesverbandspräsidenten eingebracht hat. Ebenso hebt Ronny Zimmermann die wunderbare
Zusammenarbeit innerhalb der Süddeutschen Landesverbände hervor, die insbesondere auch während den
Herausforderungen in der Corona-Krise sehr gut funktionierte. Er sichert zu, dass die Arbeit von Thomas Schmidt
niemals vergessen wird und freut sich bereits jetzt auf die gute Zusammenarbeit mit seinem Nachfolger, dem er
viel Erfolg und gute Entscheidungen wünscht.

Bernd Neuendorf (DFB-Präsident)

Bernd Neuendorf bedauert sehr, dass er nicht persönlich am Verbandstag teilnehmen kann. In seiner
Videobotschaft dankt er Thomas Schmidt für die langjährigen Verdienste für den Südbadischen Fußball und
verweist auf eine sehr herzliche und vertrauensvolle Zusammenarbeit. Er spricht anschließend die großen
Herausforderungen des deutsche Fußballs an, insbesondere im Bereich der Infrastruktur, der Gewinnung von
Spieler:innen sowie der Situation im ländlichen Raum. Er ist sich jedoch sicher, dass diese Herausforderungen
gelöst werden können und freut sich auf die Zusammenarbeit mit dem neuen Präsidenten des SBFV.
Abschließend wünscht er allen einen gelungen Verbandstag und unterstreicht die Bedeutung der Arbeit der
Ehrenamtlichen für den DFB und die Gesellschaft insgesamt.

Thomas Bergmann (DFB-Vizepräsident)

Thomas Bergmann bedankt sich bei Thomas Schmidt für die sehr gute Zusammenarbeit und sein tolles

Engagementin Südbaden sowie in den überregionalen Gremien und beim DFB. Er hebt hervor, dass heute eine
Ära zu Ende geht. Dem Nachfolger wünscht er alles Gute und freut sich auf die gemeinsame Zusammenarbeit.
Nachfolgend geht er auf den Imageverlust des DFB ein und erklärt, dass das neue Präsidium des DFB die
kräftezehrenden und unsinnigen Streitigkeiten beenden und den Fußball wieder in den Vordergrund stellen wolle.
Er merkt an, dass der sportliche Misserfolg in der aktuellen Zeit sowohl finanziell aber auch moralisch große
Auswirkungen hat. Er erhofft sich durch die Verpflichtung von Rudi Völler den Prozess bis zur EM 2024 in Gang
zu bringen und die Nationalmannschaft somit wieder für sportlichen Erfolg im DFB sorgen kann. Er ruft alle dazu
auf, mitzuhelfen, dass die EM 2024 im eigenen Land ein Erfolg wird und somit auch viele positive Effekte für den
Fußball in ganz Deutschland erzeugen kann. Doch er verweist auch auf die Erfolge der anderen
Nationalmannschaften, die aktuell leider überlagert werden: den Erfolg der Frauennationalmannschaft bei der
vergangenen EM und den positiven Trend bezüglich Zuschauerzahlen bei Frauenfußballspielen in Deutschland.
Als positives Beispiel hebt er das ausverkaufte DFB-Pokalfinale der Frauen hervor. Ebenso verweist er auf die
Titel der U21 bei der EM 2021 sowie der U17 bei der EM 2023. Der nächste Amateurfußbalikongress im

September in Frankfurt soll dazu dienen mit der Basis ins Gespräch zu kommen, um neben alltäglichen auch
brisante Themen wie die hohe Anzahl von Spielabbrüchen, die zunehmende Gewalt im Amateurfußball, die
zurückgehenden Schiedsrichter-Zahlen, den Schutz vor Diskriminierung und sexuellen Übergriffen im Fußball,
den Umweltschutz und die Herausforderungen durch die Energiekrise sowie die Schaffung und Erhaltung von
Sportanlangen im Amateurfußball. Er merkt ebenso an, dass der DFB sich finanziell neu ausrichten muss und
dieser Prozess bereits angestoßen wurde. Er freut sich, dass sich das Projekt Zukunft im Jugendbereich nach
langer Ausarbeitung auf der Zielgeraden befindet und bald abgeschlossen ist. Er bedankt sich abschließend
nochmal beim scheidenden Präsidenten Thomas Schmidt sowie beim Präsidium und Verbandsvorstand, dem
Hauptamt, den Schiedsrichtern sowie den Vereinsvertretern für die tolle ehrenamtliche Arbeit. Er bedauert, dass
die ehrenamtliche Arbeit zu wenig Anerkennung findet und betont, dass Ehrenamtliche Arbeit kostenlose
Sozialarbeit für die Gesellschaft ist. Er wünscht dem Verbandstag einen guten Verlauf und gute Personal- und

Sachentscheidungen für die Zukunft des Fußballs in Südbaden.
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TOP 2: Protokoll des außerordentlichen Verbandstages vom 20.06.2020

Das Protokoll des Verbandstages vom 20.06.2020 wird einstimmig verabschiedet.

TOP 3: Feststellung der Stimmberechtigten
Von insgesamt 205 stimmberechtigten Vereinsdelegierten sind 191 anwesend. Des Weiteren sind 18
stimmberechtigte Vorstandsmitglieder anwesend sowie 7 Ehrenmitglieder. Die Gesamtstimmenzahl liegt bei 216
Stimmen. Die absolute Mehrheit liegt somit bei 109 Stimmen, die Zweidrittelmehrheit bei 144 Stimmen.

TOP 4: Wahl des Protokollführers

Präsident Thomas Schmidt schlägt Johannes Fischer, Mitarbeiter der Geschäftsstelle, als Protokollführer vor.
Johannes Fischer wird einstimmig gewählt und die Wahl wird von ihm angenommen.

TOP 5: Wahl derWahlkommission und des Wahlleiters

Präsident Thomas Schmidt schlägt Gundolf Fleischer, Präsident des Badischen Sportbundes Freiburg, als
Wahlleiter vor. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. Als Wahlkommission werden Stefan Voppichler (VfB
Bühl), Edgar Mäntele (SC Hofstetten) und Ulrike Rothengass (VfR Sauldorf) vorgeschlagen. Des Weiteren werden
Volker Schmidt, Tobias Barth und Lisa Grünbacher zur Unterstützung der Wahlkommission vorgeschlagen. Der
Vorschlag wird einstimmig angenommen.

TOP 6: Rechenschaftsbericht des Verbandsvorstandes und der Verbandsausschüsse

a) Bericht des Präsidenten

Thomas Schmidt teilt mit, dass er nach 42 Jahren als Funktionär des SBFV aufhören wird und ist sich sicher, dass
dies der richtige Zeitpunkt ist. Seine vordergründige Aufgabe war es den Verband strukturell und personell gut
aufzustellen. Er bedankt sich hierbei auch bei allen Mitarbeitern für die sehr gute Zusammenarbeit unter dem
ehemaligen Geschäftsführer Siegbert Lipps sowie dem jetzigen Geschäftsführer Johannes Restle. Er freut sich,
dass er im Rahmen des DFB-Masterplans wegweisende Prozesse mitbeschließen durfte. Eine seiner
schwierigsten Entscheidungen seiner Amtszeit war die Verpachtung des Hotels Sonnhalde an die JUFA GmbH,
die er aber nachträglich als sehr positiv betrachtet. Er betont, dass bei allen Entscheidungen der gesamte Verband
im Vordergrund stand und er mit seiner Stimme im DFB, den SBFV vertreten und zum Gemeinwohl des deutschen
Breitenfußballs handeln konnte. Er dankt allen Kollegen im DFB sowie in den Landes- und Regionalverbänden für
die stets gute und loyale Zusammenarbeit. Abschließend geht ein Dank an das Präsidium und den
Verbandsvorstand, die Mitglieder der Verbands- und Bezirksausschüsse, alle Schiedsrichter:innen, die
Geschäftsführer Johannes Restle und Siegbert Lipps, die Mitarbeiter der Geschäftsstelle sowie alle
Vereinvertreter:innen im gesamten Südbadischen Fußballverband.

Zu den Berichten der Verbandsausschüsse (Punkt 6 b bis 6 i) gibt es keine Fragen und Anmerkungen.

b) Bericht des Verbandsspielausschusses
c) Bericht des Verbandsjugendausschusses

d) Bericht des Verbandsschiedsrichterausschusses

e) Bericht des Verbandsrechtausschusses

f) Bericht des Verbandsausschusses für Bildung und Qualifizierung

g) Bericht des Verbandsausschusses für Freizeit- und Breitensport

h) Bericht des Verbandsausschusses für Ehrenamt und soziale Aufgaben

i) Bericht des Verbandsausschusses für Frauen- und Mädchenfußball

TOP 7: Rechnungsberichte

a) Bericht des Schatzmeisters

Zu Beginn hebt Matthias Löffler hervor, dass vor allem die Corona-Krise den Verband vor unbekannte
Herausforderungen gestellt hat. Zwar gab es in den Jahren 2020 und 2021 deutlich weniger Einnahmen im

Spielbetrieb, doch die Sponsoren hielten weiterhin die Treue und die Zuschüsse durch den DFB und den BSB
wurden weiter konstant ausgezahlt. Hierfür bedankt er sich bei beiden Institutionen. Bedingt durch den Lockdown
kam es aufgrund ausgefallener Sitzungen und abgesagter Maßnahmen in der Talentförderung sowie der
Kurzarbeit der Mitarbeiter der Geschäftsstelle zu finanziellen Einsparungen. Er hebt hervor, dass trotz der
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erschwerten Rahmenbedingungen in der abgelaufenen Legislaturperiode sehr solide Haushalte präsentiert
werden konnten, die sogar ermöglichten, die Mitgliedsvereine während der Pandemie finanziell zu entlasten.
Ebenso konnte ein zusätzlicher sechsstelliger Betrag für die Förderung des Kinderfußballs (Minitor-Aktion) in

Südbaden zu Verfügung gestellt werden. Durch die Überführung des Sporthotels Sonnhalde in einen
Erbbaurechtsvertrag mit der JUFA GmbH konnte der Südbadische Fußballverband von wirtschaftlichen Risiken
und den hohen Investitionsaufwänden entlastet werden. Die AG Aufwandsentschädigung konnte in der
abgelaufenen Legislaturperiode einen Vergütungsvorschlag für die neue Vergütungskommission erarbeiten.
Aufgrund der Höhe des Haushaltsvolumens soll der Jahresabschluss zukünftig von einer unabhängigen
Wirtschaftsprüfungsgesellschaft geprüft werden. Hierdurch soll die Professionalisierung vorangetrieben werden.
Abschließend bedankt er sich bei allen ehren- und hauptamtlichen Mitarbeitern für das verantwortungsvolle
Handeln sowie für das ökonomische Denken bei der Verwendung der Haushaltsmittel des SBFV.

Auf Nachfrage zu den Steigerungen bei den Strafen- und Bußgeldern erläutert Matthias Löffler, dass die
Steigerung vor allem mit der erhöhten Anzahl von Strafen- und Bußgeldern zusammenhängt, die in den letzten
zwei Jahren abgerechnet werden mussten. Ebenso gibt Matthias Löffler auf Nachfrage an, dass das
Schiedsrichtersoll als Differenz in den Gebühren Spielbetrieb berücksichtigt ist und in Zukunft die Mischform
zwischen kostengünstigeren Online-Konferenzen und kostenintensiveren Präsenz-sitzungen fortgeführt wird.

b) Bericht der Revisoren

Revisor Eimar Bruno (FC 08 Villingen) berichtet, dass er zusammen mit Siegfried Endres (VfR Stockach) die
Abschlüsse der Verbandskasse, des Sporthotels Sonnhalde bis einschließlich 2020 sowie der SBFV-Stiftung auf
ihre Richtigkeit geprüft habe. Er teilt mit, dass Siegfried Endres beim Verbandstag leider aus gesundheitlichen
Gründen verhindert ist. Die Buchhaltung des Verbands ist klar strukturiert und übersichtlich aufgebaut. Er merkt
an, dass die Revisoren eine ordnungsgemäße Führung der Kassen und Bücher gemäß der Satzung und

Ordnungen bestätigen können. Aufgrund der Finanzlage und Buchhaltung können die Revisoren die Entlastung
des Vorstandes vorschlagen. Er bedankt sich für die gute und angenehme Zusammenarbeit mit dem
Schatzmeister und der Geschäftsstelle und wünscht weiterhin einen guten Verlauf und gute Entscheidungen.

TOP 8: Entlastung des Verbandsvorstandes

Wahlleiter Gundolf Fleischer stellt fest, dass die Berichte des Verbandsvorstandes in mündlicher bzw. schriftlicher
Form zur Kenntnis genommen wurden. Er beantragt somit die Entlastung des Verbandsvorstandes. Diese wird

einstimmig angenommen. Gundolf Fleischer dankt dem Verbandsvorstand für seine geleistete Arbeit.

TOP 9: Anträge zur Änderung von Satzung & Ordnungen

a) Anträge des Verbandsvorstandes

Dr. Reinhold Brandt empfiehlt, die Änderungen per Akklamation abzustimmen, wenn keine Einwände vorhanden
sind. Die Delegierten stimmen diesem zu.

Bestätigung der vorläufigen Änderungen der Satzung und Ordnungen
Viele Änderungen waren vor allem durch die Einschränkungen durch die Covid-19 Pandemie erforderlich. Dr.
Reinhold Brandt schlägt vor, die bisher erfolgten Änderungen, die zur Genehmigung anstehen en bloc
abzustimmen. Es liegen keine Einwände vor. Die bisher erfolgten, vorläufigen Änderungen werden einstimmig
genehmigt.

Aktuelle Änderungen der Satzung und Ordnungen
Dr. Reinhold Brandt teilt mit, dass die jeweiligen Änderungen der Satzung und Ordnungen im Voraus auf den
Delegiertenversammlungen ausführlich vorgestellt und besprochen wurden. Daher schlägt er vor, dass bis auf
zwei zuvor vieldiskutierte Anträge, die Änderungen en bloc abgestimmt werden sollen. Diesem Vorschlag wird

einstimmig zugestimmt.

Änderungen der Satzung:
Den Änderungen der Satzung wird einstimmig zugestimmt.

Der Antrag zur Einführung einer Altersgrenze von 70 Jahren fürWahlämter wird separat abgestimmt. Dr. Reinhold
Brandt weist zuvor daraufhin, dass das Vereinsrecht hiervon unberührt bleibt und die Regelung erst ab dem
nächsten Verbandstag in Kraft treten soll. Es stimmen 132 Personen für Ja - die erforderliche Zwei-Drittel Mehrheit
für Satzungsänderungen ist somit nicht erreicht. Der Antrag wird abgelehnt.

Anschließend wird vom Verbandsvorstand vorgeschlagen, dass sämtliche Satzungsänderungen ab sofort in Kraft
treten sollen. Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.
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Durch diesofortige Änderung der Satzung, bei der Ehrenmitglieder kein Stimmrecht mehr haben, ergibt sich
folgende Änderung der Stimmberechtigten: Die Gesamtstimmenzahl liegt nun bei 208 Stimmen. Die absolute
Mehrheit liegt somit bei 105 Stimmen, die Zweidrittelmehrheit bei 139 Stimmen.

Änderung der Spielordnung:
Den Änderungen der Spielordnung wird einstimmig zugestimmt.

Änderungen der Jugendordnung:
Den Änderungen der Jugendordnung wird einstimmig zugestimmt.

Änderungen der Rechts- und Verfahrensordnung:
Den Änderungen der Rechts- und Verfahrensordnung wird einstimmig zugestimmt.

Der Antrag zum pauschalisierten Schadensersatz bei Nichtantritt einer Mannschaft wird separat abgestimmt. Der
Antrag wird mit 6 Gegenstimmen und 5 Enthaltungen bei 197 Ja-Stimmen angenommen.

Änderungen der Finanzordnung:
Den Änderungen der Finanzordnung wird einstimmig zugestimmt.

Änderungen der Geschäftsordnung:
Den Änderungen der Geschäftsordnung wird einstimmig zugestimmt.

Thomas Schmidt dankt den Verantwortlichen, insbesondere Dr. Reinhold Brandt und Johannes Restle für die
Ausarbeitung der Änderungen der Satzung und Ordnungen.

TOP 10: Genehmigung der Haushaltspläne
Matthias Löffler präsentiert die Haushaltspläne für die Jahre 2024-2027, die im Tätigkeitsbericht zum Verbandstag
abgedruckt sind. Auf Nachfrage erläutert er, dass die Haushaltspläne stets kostendeckend sein müssen und es
somit in den einzelnen Jahren zu minimalen Abweichungen auf einer bestimmten Position kommen kann. Den
vorgelegten Haushaltsplänen für die Jahre 2024-2027 wird einstimmig zugestimmt.

Dem Vorratsbeschluss zur Neufassung der Satzung der SBFV-Stiftung wird einstimmig zugestimmt.

TOP 11: Ehrungen

Ehrungen
Mehrere Vorstandsmitglieder werden für ihre Tätigkeiten und Verdienste im Verband geehrt. Ute Wilkesmann
verliest die Werdegänge der zu Ehrenden, Thomas Schmidt nimmt die entsprechenden Ehrungen vor:

Verbandsehrennadel in Bronze verliehen an Mareike Ludwig

Verbandsehrennadel in Bronze verliehen an Matthias Löffler

Verbandsehrennadel in Bronze verliehen an Prof. Dr. Christian Dusch

Verbandsehrennadel in Silber verliehen an Norbert Hartmann

Verbandsehrennadel in Silber verliehen an Dr. Reinhold Brandt

Verbandsehrennadel in Gold verliehen an Guido Seelig
DFB-Verdienstnadel verliehen durch Vizepräsident Thomas Bergmann an Jan Elert

Verabschiedungen
Im Rahmen des Verbandstags werden ebenso mehrere verdiente Verbandsmitarbeiter und Vorstandsmitglieder
verabschiedet:

Elmar Bruno & Siegfried Endres

Matthias Löffler verabschiedet die Revisoren Elmar Bruno und Siegfried Endres.

Elmar Bruno und Siegfried Endres wurden beim Verbandstag 2019 in Denzlingen von den Delegierten als

Revisoren gewählt. Seitdem prüfen sie die Jahresabschlüsse des SBFV, der Stiftung des SBFV sowie bis zur
Übergabe des Sporthotel Sonnhalde an die JUFA auch deren Jahresabschlüsse. Auch auf ihr Bestreben hin, hat
sch der Verbandsvorstand dazu entschlossen die Jahresabschlüsse künftig durch eine
Wirtschaftsprüfungsgesellschaft zu prüfen, um den gewachsenen Anforderungen und dem größeren Umfang der
Jahresabschlüsse Rechnung zu tragen. Durch die heute verabschiedete Änderung der Finanzordnung endet auch
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die Amtszeit der beiden Revisoren. Er bedankt sich im Namen des SBFV. Herr Endres kann aus gesundheitlichen
Gründen heute nicht vor Ort sein, ihm wünsche er eine gute und schnelle Genesung.

Hubert Deuchler

Dr. Reinhold Brandt verabschiedet den langjährigen verdienten Verbandsmitarbeiter Hubert Deuchler.

Hubert Deuchler ist seit 1981 und somit seit über 40 Jahren für den SBFV tätig. Angefangen als Jugendstaffelleiter
im Bezirk Baden-Baden, hat er auf Bezirksebene zudem die Position des DFBnet Multiplikators,
Mädchenstallfelleiters und Staffelleiter der Aktiven ausgeführt. Seit 2006 ist er zudem als Staffelleiter im
überbezirklichen Spielbetrieb tätig und somit Mitglied des Verbandsspielausschusses. Frühzeitig hatte er
mitgeteilt, dass er zum Ende dieser Saison seine Tätigkeit für den SBFV beenden möchte. Im Namen des SBFV
aber auch der Vereine möchte er sich recht herzlich bei Hubert Deuchler für sein außergewöhnliches
ehrenamtliches Engagement bedanken. Abschließend freut er sich, dass ihm heute durch den Präsidenten des
Badischen Sportbundes Freiburg, Gundolf Fleischer, die Ehrenmedaille des Südbadischen Sports in Gold
verliehen wird.

Kuno Kayan
Dr. Reinhold Brandt verabschiedet das langjährige verdiente Vorstandsmitglied Kuno Kayan.

Kuno Kayan war insgesamt über 30 Jahre für den Südbadischen Fußballverband tätig. Zuletzt von 2003 bis 2021
als Bezirksvorsitzender im Bezirk Schwarzwald. Beim Bezirkstag 2021 in Bonndorf wurde er bereits zum
Ehrenbezirksvorsitzenden gewählt. In seiner langjährigen Tätigkeit hat er bereits zahlreiche Ehrungen
entgegennehmen dürfen. Darunter die Goldene Verbandsehrennadel, die DFB-Verdienstnadel sowie die BSB-
Ehrennadel in Gold. Der Verbandstag ernennt Kuno Kayan zum Ehrenmitglied des SBFV.

Uwe Sütterlin

Dr. Reinhold Brandt verabschiedet das langjährige verdiente Vorstandsmitglied Uwe Sütterlin.

Uwe Sütterlin war vor seiner Verbandstätigkeit als Jugendleiter beim SV Wollbach und SV Märkt-Eimeldingen
tätig. 1995 begann er als Staffelleiter der Junioren im Bezirk Hochrhein. Nach über 10 Jahren Tätigkeit als
Staffelleiter im Jugend- und Aktiv-Bereich übernahm er 2011 beim Bezirkstag das Amt des Bezirksvorsitzenden.
Beim diesjährigen Bezirkstag in Niederhof trat er nicht mehr zur Wiederwahl an, als seine Nachfolgerin wurde
Katharina Kessler von den Vereinen gewählt. Der Verbandstag ernennt Uwe Sütterlin zum Ehrenmitglied des
SBFV.
Norbert Hartmann

Dr. Reinhold Brandt verabschiedet das langjährige verdiente Vorstandsmitglied Norbert Hartmann.

Norbert Hartmann war insgesamt 25 Jahre für den SBFV im Bereich Bildung und Qualifizierung tätig. Er hat
maßgeblich dazu beigetragen, dass sich die Bildungsarbeit im Verband immer weiter professionalisiert hat. Er
bedankt sich im Namen des SBFV herzlich für diesen Einsatz. Der Verbandstag ernennt Norbert Hartmann zum
Ehrenmitglied des SBFV.
Thomas Schmidt

Dr. Reinhold Brandt verabschiedet das langjährige verdiente Vorstandsmitglied und Präsidenten Thomas Schmidt.

Thomas Schmidt begann seine ehrenamtliche Tätigkeit 1981 als Schiedsrichter. Im Bezirk Freiburg war er als
Jugend- und Aktivstaffelleiter tätig. Seine Leidenschaft gehörte als langjähriger überbezirklicher Staffelleiter dem
Spielbetrieb. Beim Verbandstag 2010 wurde er zum Vorsitzenden des Verbandsspielausschusses und 2014 nach
dem Tod von Alfred Hirt vom Verbandsvorstand zum Präsidenten gewählt. Beim Verbandstag 2016 in Villingen
wurde er zum ersten Mal ordentlich zum Präsidenten gewählt. Im Namen der gesamten südbadischen
Fußballfamilie bedankt er sich herzlich für den Einsatz von Thomas Schmidt für den Fußball in Südbaden.

Im Anschluss an den Beifall für Thomas Schmidt meldet sich der Vereinsdelegierte Fritz Wendling (JFV Rheinau)
zu Wort. Er bedankt sich für das besondere Engagement von Thomas Schmidt für die Vereine in Südbaden und
verweist dabei auf die vielen Vereinsdialoge und besuchten Vereinsjubiläen. Er beantragt daher Thomas Schmidt
zum Ehrenpräsidenten zu ernennen. Der nach $ 43 Ziffer 1 der Satzung noch im Amt befindliche
Verbandsvorstand schlägt nach kurzer Beratung dem Verbandstag vor, Thomas Schmidt zum Ehrenpräsidenten
zu ernennen. Der Verbandstag beschließet dies durch Beifall.

Zudem überreichte ihm Gundolf Fleischer mit der Dr. Freddy-Stober-Medaille die höchste Auszeichnung des
Badischen Sportbundes als Würdigung für sein ehrenamtliches Engagement.

Abschließend teilt Thomas Schmidt mit, dass er überrascht und sehr dankbar ist, zum Ehrenpräsidenten des
Südbadischen Fußballverbands ernannt worden zu sein.
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TOP 12: Wahl bzw. Bestätigung der Vorstandsmitglieder

a) Wahl der Vorstandsmitglieder
Präsident

Gundolf Fleischer nimmt als Wahlleiter die Wahl des Präsidenten vor.

Im Namen des Verbandsvorstands wird Dr. Reinhold Brandt als Präsident vorgeschlagen. Es wird nachgefragt,
ob eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist. Dies ist nicht der Fall. Es gibt eine offene Abstimmung:
Dr. Reinhold Brandt wird, bei einer Enthaltung, gewählt. Die Wahl wird von Dr. Reinhold Brandt angenommen. Er
bedankt sich für das beeindruckende Vertrauen des Verbandstags.
Die weiteren Wahlgänge übernimmt nun Präsident Dr. Reinhold Brandt.

Vizepräsidenten
Im Namen des Verbandsvorstands wird Arno Heger als 1. Vizepräsident vorgeschlagen. Es wird nachgefragt, ob
eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist. Dies ist nicht der Fall. Es gibt eine offene Abstimmung: Arno
Heger wird einstimmig gewählt. Die Wahl wird von Arno Heger angenommen.

Im Namen des Verbandsvorstands wird Andre Olveira-Lenz als Vizepräsident Spielbetrieb vorgeschlagen. Er stellt
sich kurz vor. Olveira-Lenz kommt ursprünglich aus Löffingen und ist aktuell bei der IHK in der Geschäftsleitung
für die Bereiche Umwelt und Innovation tätig. Er hat unter anderem für den Freiburger FC, FC Bötzingen und

Bahlinger SC gespielt und war zudem beim FC Bötzingen sowie der Frauen-Bundesliga Mannschaft des SC
Freiburg als Co-Trainer aktiv. Es gibt eine offene Abstimmung: Andre Olveira-Lenz wird einstimmig gewählt. Die
Wahl wird von Andre Olveira-Lenz angenommen.

Im Namen des Verbandsvorstands wird Ute Wilkesmann als Vizepräsidentin Gesellschaftliche Verantwortung
vorgeschlagen. Es wird nachgefragt, ob eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist. Dies ist nicht der
Fall. Es gibt eine offene Abstimmung: Ute Wilkesmann wird einstimmig gewählt. Die Wahl wird von Ute
Wilkesmann angenommen. Sie bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

Im Namen des Verbandsvorstands wird Matthias Löffler als Vizepräsident Finanzen vorgeschlagen. Es wird
nachgefragt, ob eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist. Dies ist nicht der Fall. Es gibt eine offene
Abstimmung: Matthias Löffler wird einstimmig gewählt. Die Wahl wird von Matthias Löffler angenommen. Er
bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

Vorsitzender des Verbandsspielausschusses

Im Namen des Verbandsvorstands wird Arno Kiechle als Vorsitzender des Verbandsspielausschusses
vorgeschlagen. Es wird nachgefragt, ob eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist. Dies ist nicht der
Fall. Es gibt eine offene Abstimmung: Arno Kiechle wird einstimmig gewählt. Die Wahl wird von Arno Kiechle
angenommen. Er bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

Vorsitzender des Verbandsrechtsausschusses

Im Namen des Verbandsvorstands wird Maximilian Rauwolf als Vorsitzender des Verbandsrechtsausschusses
vorgeschlagen. Es wird nachgefragt, ob eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist. Dies ist nicht der
Fall. Es gibt eine offene Abstimmung: Maximilian Rauwolf wird einstimmig gewählt. Die Wahl wird von Maximilian
Rauwolf angenommen. Er bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

Vorsitzender des Verbandsausschusses für Freizeit- und Breitensport

Im Namen des Verbandsvorstands wird Jan Elert als Vorsitzender des Verbandsausschusses für Freizeit- und
Breitensport vorgeschlagen. Es wird nachgefragt, ob eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist. Dies
ist nicht der Fall. Es gibt eine offene Abstimmung: Jan Elert wird einstimmig gewählt. Die Wahl wird von Jan Elert
angenommen. Er bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

Vorsitzender des Verbandsausschusses für Ehrenamt und soziale Aufgaben

Im Namen des Verbandsvorstands wird Bruno Trenkle als Vorsitzender des Verbandsausschusses für Ehrenamt
und soziale Aufgaben vorgeschlagen. Es wird nachgefragt, ob eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht
ist. Dies ist nicht der Fall. Es gibt eine offene Abstimmung: Bruno Trenkle wird einstimmig gewählt. Die Wahl wird
von Bruno Trenkle angenommen. Er bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

Vorsitzende des Verbandsausschusses für Mädchen- und Frauenfußball

Im Namen des Verbandsvorstands wird Mareike Ludwig als Vorsitzende des Verbandsausschusses für Mädchen-
und Frauenfußball vorgeschlagen. Es wird nachgefragt, ob eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist.
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Dies ist nicht der Fall. Es gibt eine offene Abstimmung: Mareike Ludwig wird einstimmig gewählt. Die Wahl wird
von Mareike Ludwig angenommen. Sie bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.

b) Bestätigung der Vorstandsmitglieder
Vorsitzender des Verbandsjugendausschusses

Armin Bader wurde durch den Verbandsjugendtag zum Verbandsjugendwart gewählt. Es wird nachgefragt, ob
eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist. Dies ist nicht der Fall. Es gibt eine offene Abstimmung:
Armin Bader wird einstimmig bestätigt.

Vorsitzender des Verbandsschiedsrichterausschusses

Ralf Brombacher wurde im Wahllehrgang der Schiedsrichter zum Verbandsschiedsrichterobmann gewählt. Es
wird nachgefragt, ob eine Vorstellung oder Personaldebatte gewünscht ist. Dies ist nicht der Fall. Es gibt eine
offene Abstimmung: Ralf Brombacher wird, bei einer Enthaltung, bestätigt.

TOP 13: Anträge
Es liegen keine Anträge vor.

TOP 14: Anfragen und Mitteilungen
Johannes Restle teilt mit, dass im Rahmen des 75-jährigen Jubiläum des SBFV am Samstag, dem 29. Juli 2023
im Kehler Rheinstadion ein großer Amateurfußballtag stattfinden wird. Neben Supercup-Spielen der südbadischen
Meister und Pokalsieger der Frauen und Männer sowie einem Kinderfußballspieltag sollen hier auch weitere
fußballbezogene Mitmach- und Info-Angebote präsentiert werden. Alle Vereine sind zur Teilnahme am
Amateurfußballtag eingeladen.

TOP 15: Ortswahl für den nächsten Verbandstag
Dr. Reinhold Brandt teilt mit, dass der nächste Verbandstag in vier Jahren stattfinden wird. Er bittet die
Versammlung um eine Ermächtigung für den Verbandsvorstand, um den Ort für den nächsten Verbandstag zu
einem späteren Zeitpunkt selbständig zu bestimmen. Der Verbandsvorstand wird einstimmig ermächtigt, den Ort
für den nächsten Verbandstag zu bestimmen.

Dr. Reinhold Brandt bedankt sich bei den Vereinsdelegierten und Anwesenden sowie den hauptamtlichen
Mitarbeitern, die den Verbandstag vorbereitet und organisiert haben. Ein weiterer Dank geht an die Ehrengäste
für die zum Ausdruck gebrachte Wertschätzung. Er wünscht allen Vereinen sportlichen Erfolg, faire Spiele und ein
gutes Miteinander. Dr. Reinhold Brandt schließt den 39. Verbandstag um 13:02 Uhr mit dem Badnerlied.


